

وأما يسافرون فيه من طلوع الشمس الى غروبها ويرسون
وينزلون الى البر فاذا كان الصباح صعدوا الى المركب وهم يسمون
رئيس المركب الربان ولا يزال ابدا في مقدم المركب يُنبئه
صاحب السكّان على الاحجار وهم يسمونها الغبات وبعد ستة ايام
من خروجنا عن جزيرة سواكن وصلنا الى مدينة حلي
وضبط اسمها بفتح الحاء المهمل وكسر اللام وتخفيفها وتعرب باسم
ابن يعقوب وكان من سلاطين اليمن ساكنا بها قديما وهي
كبيرة حسنة العمارة يسكنها طائفتان من العرب وهم بنو
حرام وبنو كنانة وجامع هذه المدينة من احسن الجوامع
وفيه جماعة من الفقراء المنقطعين الى العبادة منهم الشيخ
الصالح العابد الزاهد قبوله الهندي من كبار الصالحين لباسه

de la quantité de ses écueils, mais seulement depuis le lever
du soleil jusqu'au soir; alors on jette l'ancre, l'on descend à
terre, et le lendemain matin on remonte sur le bâtiment.
Ces gens appellent *robbân* (pilote ou capitaine) le chef du
navire, qui se tient toujours à la proue de celui-ci pour aver-
tir l'homme du gouvernail de l'approche des écueils; ils
nomment ces derniers *annabât* (les plantes). Six jours après
notre départ de l'île de Sawâkin, nous arrivâmes à la ville
de Hali.

Elle est connue sous le nom de Hali d'Ibn Ya'koûb;
c'était un des sultans du Yaman, et il demeura ancienne-
ment dans cette ville. Elle est vaste, d'une belle construction,
et habitée par deux peuplades d'Arabes, qui sont les Benou
Harâm et les Benou Kinânah. La mosquée principale de cette
ville est une des plus jolies mosquées djâmi', et l'on y trouve
une multitude de fakîrs entièrement livrés au culte de Dieu.

Parmi eux on remarque le pieux cheïkh, le serviteur de
Dieu, l'ascète Kaboulah alhindy, un des plus grands dévots.